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12月 6日，
2021 斯诺克英
国锦标赛后，来
自中国的 24 岁
选手赵心童高举
英锦赛冠军奖
杯，成为丁俊晖
之后又一位夺得
斯诺克英锦赛的
中国冠军。凭借
英锦赛冠军跃至
世界排名第九的
赵心童，目前是
中国斯诺克军团
中排名最高的选
手，被称为中国
斯 诺 克“ 新 一
哥”。

昨日，记者
专访中国台球协
会高级裁判长、
高级教练员、广
东省台球协会常
务副会长邓世
豪，他表示看好
赵心童职业前
景，英锦赛冠军
只是起点，赵心
童还需要更多冠
军证明自己。

1987年出生的丁俊晖在 18岁夺得英国
锦标赛冠军；1997年出生的赵心童在24岁的
年龄成为第二位夺得英锦赛冠军的中国选
手。两位年龄相隔 10岁的中国斯诺克选手
相隔 16年闪耀英伦赛场，成为中国斯诺克的
骄傲。

“我很早就认识他，他还是小孩的时候就
参加过我们主办的青少年阶段的比赛，能拿
到英锦赛冠军，我为他高兴，但现在的他还不
算是完美的。”邓世豪评价，“赵心童的风格是
节奏明朗、善于进攻，像这种球风是很受欢迎
的，也很具有观赏性，有点像奥沙利文 20世
纪 90年代的风格。相比塞尔比那种慢慢磨、
不断调整自己的风格，赵心童和奥沙利文是
另外一种风格。”邓世豪表示，赵心童从小打
球便擅长进攻，“以前他在俱乐部练习的时
候，时常打出 147，是个很有天赋的小子。”赵
心童在斯诺克界有“中国小火箭”的称号，邓
世豪认为这一称号并非浪得虚名，“当年奥沙

利文这样打球，有人批评他乱打，但其实并不
是。在慢慢形成自己的风格后，他获得了很
多粉丝，和塞尔比相比，只是战术的理解及运
用不同而已。”

在赵心童夺得英锦赛冠军时，反观“前
浪”丁俊晖近两年陷入低迷，本届世锦赛中第
二轮输球，排名跌至第 27位。近日进行的苏
格兰公开赛延期资格赛中，丁俊晖3:4不敌张
安达早早出局，甚至有声音认为丁俊晖该退
役了。“后浪”赵心童的横空出世可谓顺利“接
棒”，但距离曾经位列世界第一的丁俊晖所到
达的高度，赵心童仍有很长的路要走。邓世
豪直言，目前谈赵心童“接班”丁俊晖是言之
过早，“现在丁俊晖是打得不好，但喊他退役
确实对他不公平。良好的心态是成功的一
半，技术可以练，心态是不能练的。我认为丁
俊晖如果调整好心态，还是有希望重回巅峰，
毕竟斯诺克选手的职业寿命很长。”

赵心童凭借斯诺克英锦赛的胜利获得瞩
目，在其晋级道路上，曾击败希金斯、利索夫
斯基和霍金斯三位前 16球员，决赛也打出借
1杆破百和 6杆 50+的出色表现。无独有偶，
在 11个月之前，比赵心童小 3岁的“00后”颜
丙涛以世界第 11的排名打进斯诺克大师赛，
击败罗伯逊、马奎尔、宾汉姆等好手，成为近
14年来闯进大师赛决赛的最年轻选手，并在
决赛中以10:8击败希金斯夺冠。

赵心童与颜丙涛都是新生代斯诺克选
手，二人的风格却有很大的区别。赵心童的
特点是进攻好，敢打敢拼，邓世豪认为赵心童
在进攻方面堪称无懈可击，但对于局面的控
制力，以及防守方面仍有待提升。相比之下
颜丙涛的球风更稳健，“他不会尝试做没把握
的事情，每个球都会深思熟虑，这是他的特

点，防守做得好也能得分。”邓世豪说。
目前赵心童排名世界第9、颜丙涛排名第

16、周跃龙排在第 17，丁俊晖则排在第 27。
赵心童与颜丙涛是队友兼好友，都备受外界
看好。对此，邓世豪认为，二人还需要更多的
成绩证明自己，“能在三大赛拿冠军，这绝对
不能说是靠运气，是实力的体现。但现在说
领军人物还为时尚早，竞技体育很残酷，没有
常胜将军，即使强如丁俊晖，曾经一年能拿五
个冠军的也不见得能一直保持巅峰。所以年
轻选手在收获光环之后也应该清醒地看到，
每一个冠军都是历史，假如能像奥沙利文那
样能打出 1000 杆破百才算得上真正的强
者。中国两位小将还需要更多的冠军证明自
己。”

赵心童在英锦赛一战成名，其成长经历
也被外界挖掘。一段赵心童接受英国媒体的
采访被广泛传播，在采访中，赵心童表示自己
8岁第一次接触斯诺克，10岁便拥有了一张
属于自己的球桌，在足球、篮球等体育项目
中，他选择了自己最喜爱的斯诺克。

外界盛传赵心童是“富二代”，对此邓世
豪纠正道，“说他是富二代有点夸张了，只能
说不至于需要砸锅卖铁卖房去支持他打球。
像他这样的家庭，假如打得不好，人生还是有
别的选项的。”在邓世豪看来，赵心童的成功
不仅是源于一个支持他的家庭，“他从小就展
露出天赋，不然不会从小被业内看好，如今达
到这个高度，他拿到这个成绩不是偶然，也不

是必然。如果他一直拿不到成绩，也会产生
自我怀疑，每个选手都会经历这样的阶段，而
这些都是他成长道路上的敲门石。”

斯诺克并非奥运会正式项目，难以获得
更多资源扶持，更多依赖运动员自身家庭条
件。不过，纵观职业体育项目，像斯诺克、赛
车、高尔夫、马术、帆船等，如今得到越来越多
具备一定财力的家庭的青睐。赵心童之外，
中国首位F1赛车手周冠宇、自由式滑雪选手
谷爱凌等，都因国家整体经济发展带动家庭
经济实力的增长，加上后天的努力走向国际
舞台，逐渐成为体育迷心目中的新一代“偶
像”。

经济发展让更多“赵心童”走向国际舞台

新生代球手赵心童、颜丙涛各有所长

记者观察

作为目前世界上规模最大的
冬季综合性运动会，我们都知道
第一届冬奥会的举办时间是 1924
年。但是，可能很多人并不了解，
当时举办的这届冬奥会，是比赛
结束后隔了很长一段时间，才被

确认为首届冬奥会的。
事情是这样的：国际奥委会

在 1922 年巴黎会议上，决定在
1924年夏季奥运会前举行“第八
届奥林匹亚德体育周”活动，作为
奥运会前夕的冰雪项目表演。因

为第八届奥运会东道主是法国，
所以，国际奥委会将这个体育周
委托给法国承办。

当时谁也没有想到，因为这
个体育周的成功举办，1925年，国
际奥委会决定开办冬奥会，并以

“第一届冬季奥林匹克运动会”的
名义将“第八届奥林匹亚德体育
周”载入奥运史册。

首届冬奥会设有越野滑雪、
跳台滑雪、花样滑冰、速度滑冰、
冰球、雪车、北欧两项等16个小项

的比赛，共有 16 个代表团参加。
第一枚金牌产生于男子 500米速
度滑冰项目，由来自美国的运动
员获得，这也是冬奥会历史上的
第一枚金牌。

首届冬奥会为何会被延迟确认？


